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ПРОТИВ ФОРМАЛИЗМА., И ШАБЛОНА 
В КОМСОМОЛЬСКОЙ РАБОТЕ

ОТЧЕТНО-выборные собра
ния и конференции — 
важнейшее событие в жиз- 

Ди комсомольских организаций. 
Они подводят итог всей работы 
и намечают программу деятельно
сти для каждой организации, 
каждого активиста, каждого ком
сомольца. Подвергая резкой кри
тике недостатки в работе руково
дящих органов, собрания и кон
ференции способствуют дальней
шему повышению уровня комсо
мольской работы.

( К своей XIII конференции 
Свердловская городская комсо
мольская организация пришла и 
количественно и качественно 
окрепшей. Ее ряды пополнили 
7500 новых членов ВЛКСМ.

Комсомольские организации бы
ли активными помощниками пар
тийных организаций в выполне
нии пятилетнего плана, в комму
нистическом воспитании молоде
жи. Стал шире круг вопросов, 
над решением которых работали 
горком, райкомы и комитеты 
ВЛКСМ; окрепли их связи с мо
лодежью.

Обо всем этом говорили в своих 
выступлениях делегаты конфе
ренции, стахановцы, студенты, ин
женеры, комсомольские работ
ники.

Но тем острее была критика 
недостатков, мешающих еще ши
ре развернуться работе по комму
нистическому воспитанию молоде
жи, еще более эффективной мо
билизации сил на выполнение 
великих предначертаний вождя.

Делегаты подвергли резкой 
критике отдел рабочей молодежи 
горкома и его заведующего тов. 
Хамова за то, что он нередко от
ставал от жизни, не занимал ве
дущего места в распространении 
новаторских начинаний стаханов
цев. Отсутствие творчества в ра
боте, руководство по давно уста
новившемуся шаблону серьезно 
сказывалось и на деятельности 
первичных организаций промыш
ленности и транспорта.

За безинициативность в рабо
те подвергся критике и физкуль
турный отдел горкома. Его руко
водитель тов. Третьяков не сумел 

^организовать передачу опыта ра- 
-боты лучших спортколлективов и

Ценный почин молодежной 
бригады токарей

; КРАСНОЯРСК (ТАСС). На Красно
ярском механическом заводе более ста 
молодежных бригад, став на вахту в 
честь выборов в Верховный Совет 
РСФСР, соревнуются за лучшее исполь
зование техники. Первенства добилась 
бригада токарей, руководимая Але
ксандром Бабушкиным.

Бригада применяет комплексные мето
ды скоростной обработки деталей. Уча
стники ее в совершенстве овладели ра
ботой на всех станках, принятых на со
циалистическую сохранность. Недавно 
они перешли на скользящий график, ко
торый позволяет токарям оказывать 
Друг другу социалистическую помощь. 
Тов. Бабушкин, обрабатывающий детали, 
требующие большого напряжения, когда 
начинала снижаться производительность, 
менялся местами с тов. Швецовым, 
вслед за которым наиболее трудную 
операцию выполнял тов. Гаврилов. То

комсомольских организаций, не 
вникал в их деятельность. А по
этому, не зная положения дел на 
местах, он не мог своевременно 
находить новые формы и методы 
руководства спортивной работой.

Резкой критике подвергся отдел 
кадров и оргцнструкторской ра
боты. Формализм в работе этого 
отдела и его руководителей тт. 
Лебедева и Братчиковой серьез
но сказался на подборе и воспи
тании кадров. Достаточно сказать, 
что за отчетный период сменилось 
около 49 процентов секретарей 
комсомольских организаций горо
да. Увлекаясь составлением спи
сков и статистических отчетов, 
отдел упускал из поля зрения 
главное в работе — организа
ционное укрепление комсомоль
ских коллективов и их работу по 
усилению связи с молодежью.

Шаблон, формализм, нетворче
ское отношение к работе нетерпи
мы. Они — следствие нетребова
тельности бюро к себе и к аппара
ту горкома. Жизнь быстро дви
жется вперед, ежедневно обога
щая нас, накапливая опыт. Нелы 
зя его не учитывать, держать 
под спудом, не знакомить с ним 
комсомольский актив.

Только тогда, когда ростки но
вого будут своевременно подме
чаться, когда они будут стано
виться достоянием всех, когда 
горком будет не столько поучать, 
сколько по-настоящему учить и 
учиться у комсомольского акти
ва — только тогда работа будет 
творческой.

Нужно чутко прислушиваться 
к запросам молодежи, совето
ваться с работниками искусств, 
культурно-просветительных уч
реждений. Следует всегда учить
ся работе у партийных организа
ций, имеющих громадный опыт 
и всегда служивших образцом 
руководства. Только тогда можно 
изжить формализм и шаблон в 
работе.

Конференция показала несом
ненный рост комсомольского ак
тива города, его зрелость в ре
шении важнейших вопросов рабо
ты городской комсомольской ор
ганизации, его стремление еще 
более упорно трудиться над спло
чением молодежи, мобилизации 
ее на героический труд на благо 
Родины.

кари затем возвращались на прежние 
места.

В бригаде — пять человек, и все они 
таким образом помогают друг другу, 
предоставляя каждому возможность от
дохнуть на более легкой операции, что
бы вновь взяться за трудную работу и 
повысить производительность. При этом 
не допускается обезличка. Каждый тру
дится по своему наряду и имеет свой 
лицевой счет.

Благодаря работе по-новому бригада 
А. Бабушкина добилась четырехкрат
ного перевыполнения технически обосно
ванных норм. Метод его привлек внима
ние других бригад завода. Многие ра
бочие начали изучать смежные трудоем
кие операции.

Бюро краевого комитета ВЛКСМ на
градило Почетными грамотами членов 
бригады тов. Бабушкина и решило рас
пространить ее метод на других пред
приятиях.

Дом молодых металлургов
Строгие, прямые контуры большого 

здания, гордо возвышаясь над окру
жающими строениями, отчетливо вид
ны с заводской площади. В неширокой 
заснеженной улице дом выглядит 
светлым и легким, останавливает 
внимание прохожих, вызывает доволь
ную улыбку верхисетцев.

.— Это наш дом’ — скажет молодой 
рабочий и по-хозяйски любовно ебве- 
дет взглядом скромный фасад.

— Коммунистическое общежитие, — 
добавит его товарищ.

Молодежное общежитие № 1 Верх- 
Псетокого металлургического завода на
поминает хорошую гостиницу. Светлый 
просторный вестибюль: трюмо, цветы, 
гардероб с изящными вешалками, в 
другой стороне — круглый столик под 
дорогой скатертью, диван, мягкие крес
ла. Па стенах—репродукции картин из
вестных художни
ков. Ковровая до
рожка взбегает по 
лестнице на верх
ние этажи.

Каждая комната 
общежития, рассчи
танная на 2—3 че

ловека, скромно и 
красиво обставлена.

Но дом металлур
гов богат не ковра
ми и шелковыми 
шторами. Самое цен
ное в дома — его 
многочисленные оби
татели: веселые,
неутомимые, горя
чие в работе и 
пытливые в учебе 
комсомольцы — про. 
катчики, сталева
ры, строители.

620 пакетов
Комната № 22. Хозяева ее Иван Мо

скаленко, Василий Крашенинников и 
Иван Герасин — прокатчики второго 
листопрокатного цеха — только что 
пришли с работы. И хотя каждый из 
друзей имел свои планы на это 
время, у каждого было свое важное 
дело, разговор, начатый еще на заводе, 
продолжался дома, в общежитии.

— 620 пакетов! 160 сверх нормы! 
А ведь можем больше, — неторопливо 
говорил коренастый, светловолосый, 
Иван Москаленко, перелистывая те
традь.

— Конечно, можем! — откликнулся 
Василий Крашенинников. — Если каж
дую смену 620 пакетов. — это, брат, 
не третьим местом пахнет.

В соревновании комсомольсю-моло- 
дежных бригад завода бригада Михаила 
Цитрикова, в которой работают прокат
чики из двадцать второй комнаты, за
няла третье место. Догнать бригады 
Кукарцева и Ефремова, найти новые 
пути повышения производительности— 
об этом часто разговаривают между со
бой молодые стахановцы. , .

...Жарко возле печи. Яркие языки 
пламени освещают сосредоточенное мо
лодое лицо под сеткой прокатчика. 
Старший печной Иван Москаленко изме
ряет температуру, хозяйским взглядом 
окидывает раскаленную сутунку. Печь 
должна греть ровто. От этого зависит 
трудовой успех всей бригады.

За три года работы на прокате Иваи 
Москаленко хорошо изучил ее секре
ты. Сегодня он особенно внимателен и 
взволнован. Сегодня он, как и вся 
бригада, стоит на предвыборной вахте!

С исключительной ловкостью и бы
стротой выкатывает пакеты Михаил 
Цитриков. Быстрота и ловкость — для 
прокатчика это главное. Без этих ка
честв, без слаженности, взаимопонима
ния членов бригады невозможна высо
кая производительность.

Младший печной Василий Крашенин
ников понимает своего бригадира с од
ного взгляда, с одного движения. Уже 
давно забыты те времена, когда Васи
лий, неопытный, немного робкий вы- 
пусяаиик ФЗО, не успевал за валь-

Состоялся первый пленум Свердлов
ского городского комитета ВЛКСМ. 
Пленум избрал бюро горкома комсомола. 
В пего вошли тт. Важенин Г. Ф., Га
гарина М. И., Ермаш Ф. Т., Нульпина 

цовщиком. Теперь он научился по
давать сутунку быстро. Василию при
ятно кивать бригадиру, когда его одоб
рительный взгляд как бы говорит: «Хо
рошо, вот так и надо!».

Надо ценить, экономить время. За- 
становщик Иван Герасин хорошо взве
сил эти факторы. Благодаря его чет
кой работе процесс рззболванки прохо
дит так же быстро, как и все другие 
операции.

600 и более пакетов за смену — та
кая производительность в дни предвы
борной вахты стала обычной для брига
ды Цитрикова Вот почему молодые 
прокатчики, проживающие в 22-й 
комнате, ведут сейчас разговоры о том, 
чтобы увеличить эту цифру.

Полезные дела
В первом общежитии трудно найти 

юношу, который бы бесцельно прово
дил свободное от работы время. У каж-

Вечером в красном уголке.
Снимок И. Пашкевича.

дого есть какое-нибудь общественное 
поручение.

Подручный сталевара Валентин Устю
гов, член бюро ВЛКСМ иартшЩвского 
цеха, готовит фотовитрину, посвящен
ную жизни и деятельности великих 
вождей В. И. Ленина и И. В. Сталина.

Сейчас, в дни предвыборной кампа
нии, многие молодые стахановцы рабо
тают агитаторами на избирательных 
участках.

Мастер пазлива мартеновского цеха 
Владимир Мараткачов — старший аги
татор на избирательном участке. Много 
времени он проводит па агитпункте, бе
седует с агитаторами, помогает им в 
проведении бесед.

Владимир, как и многие его товари
щи по общежитию, любит спорт. Он— 
лыжник, член лыжной секции спортоб- 
щоства «Металлург». Собираясь па 
очередную тренировку, Владимир обыч
но. приглашает в компанию всех, к го 
свободен от работы. На-днях в лыжной 
прогулке приняло участие 30 человек.

Молодежь увлекается различными 
видами спорта: коньками, хоккеем, ле
том — велосипедом, плаванием и т. д. 
А в последнее время в общежитии по
явились любители мотоспорте. Скопив 
деньги, пе так давно свой мотоцикл 
приобрел младший печной первого ли- 
стопфоотнвго цеха Юрий Рагожин. 
Вскоре в гараже общежития появилось 
еще несколько машин. Теперь часто 
Юрия Рагожина, Григория Сафонова и 
других ребят можне видеть возле мо
тоцикла, они готовятся получить пра
ва водителей.

Здесь любят книгу
Мягкий луч света падает от наг 

стольной лампы из раскрытые книги, 
недописанпый лист тетради, склоненные 
над столом головы Застановщик Анато
лий Носов и хронометрист Виктор Ши- 
ринкит учатся па вечерних отделениях 
техникумов. Анатолий — строительно-

ПЕРВЫЙ ПЛЕНУМ СВЕРДЛОВСКОГО ГОРКОМА ВЛКСМ
С. А., Курочкин В. ф., Лебедев А. Ф., 
Мочалов Н. И., Репьев П. А., Хамов В. И.

Секретарями горкома избраны тт. 
Важенин Г. Ф., Ермаш Ф. Т., Лебедев 
А. Ф., Гагарина М. И.

Пленум утвердил заведующих отде

го, Виктор —• политехнического. Я эм 
ио вечерам, в свободные от лекций дни, 
друзья сообща готовя гея к занятиям, 
помогают друг другу решать сложные 
математические задачи, изучают лит» 
ратуру.

Сблизили Анатолия и Виктора работа 
в одном цехе, стремление к знаниям ■ 
большая любовь к книге. Оба они «со 
свое свободное от работы время отдают 
чтению. И часто, после получки, встре
чаются товарищи у прилавка книжного 
магазина.

Когда Анатолий и Виктор поселились 
в одиннадцатой комнате только что вы
строенного общежития, их книга im 
вместились в две тумбочки. Заведую
щий хозяйством не без удовольствия 
принес им вместительную новую эта
жерку.

Сейчас этажерка полна книг. Нх бо
лее двухсот: полные собрания сочине
ний Горького, Пушкина, Лермонтова, 

Толстого. новые 
книги советских пи
сателей. Друзья под
писались па Боль
шую Совете,кую Эи- 
циклопедию.

Алексей Пахту
сов—третий обита
тель одиннадцатой 
комнаты — работа- 
ет дублировщикем 
в этом же прокат
ном цехе. Он учит
ся в седьмом клас
се школы рабочей 
молодежи и соби
рается на будущий 
год тооке поступить 
в техшпСум.

Молодые метал
лурги много чита
ют.

Читательский фор-
муляр младшего 

печного Сергея Феоктистова заполнен 
де конца. Вкладыш, который ему по
требовался раньше других,, тоже .запи
сан наполовину. Видно, что паригек 
интересуется произведения-ми старей!- 
ших уральских писателей — он про
читал все книги Мамина-Сибиряка и 

Дхшдинз.

О счастье
В красном уголке ьссгдл лтодпо. Над 

шахматными досками — сосредоточен
ные лица прокатчиков, за большим 
круглым столом подручный сталегй-рз 
Иван Коржанин и старший сифоищик 
Степан Делич читают свежие газеты и 
журналы. В другом конце комнаты 
комсомольцы из бригады сталевара-ско
ростника тов. Сысюова настраивают 
приемник на • Сталинград — город-ге
рой, город-строитель. Собираются уча
стники художественной самодеятельно
сти, чтобы прорепетировать скетч Ялу- 
нера «Настоящее счастье». Часто здесь 
проходят занятия кружка русских баль
ных танцев, устраиваются беседы, 
лекции.

На-днях молодые металлурги встре
тились здесь с прославленным мастером 
проката В. Ф. Обориным. Доверенное 
лицо тов. Оборин рассказал молодежи о 
славном пути верного сына большеви
стской партии, избран пика парода — 
Лазаря Моисеевича Кагановича.

Прокатчики, ' сталевары, строители 
сидели притихшие, взволнованные. Они 
внимательно слушали о трудной и бла
городной жизни большевика, одного из 
тех, кто принес Родине свободу, моло
дость. счастье.

Родине.. Эго значит, миллионам про
стых людей — хлеборобам, ученым, 
знатному прокатчику В. Ф. Оборину и 
каждому из них — рабочему от мар
тена или прокатного стана.

Вот оно — это счастье! В горячем 
слитке стали, в просторной институт
ской аудитории... в глазах молодого 
пария у печи, токарного стапка, мо
стового крапа. За это счастье и отдадут 
свои голоса молодые верхисетцы утром 
большого дня — дня выборов.

Эл. БАДЬЕВА, 
В. ГУБАНОВА.

лами горкома: рабочей молодежи — тов. 
Хамова В. И., военно-физкультурным— 
тов. Кульпину С. А. Заместителем заве
дующего отделом кадров и оргипструпс- 

’торской работы утвержден тов. Чуп- 
оов Ю. Е.
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ВОСПИТЫВАТЬ МОЛОДЕЖЬ В ТРУДЕ ПОМОГАТЬ РАЙКОМАМ ПО-ДЕЛОВОМУ
Из отчетного доклада секретаря горкома ВЛКСМ 

, . тов. ВАЖЕНИНА
Городской комитет комсомола, райко- 

мы и комитеты комсомола предприятий 
и промышленности главное внимание в 
воспитании молодежи обращали на ши
рокое развитие социалистического со
ревнования за досрочное выполнение 
производственных планов, внедрение но
вых методов труда, новой техники.

Но надо отметить, что горком, рай
комы и комитеты комсомола слабо под
держивают новые начинания и плохо 
распространяют их среди молодежи. 
Доклады молодых новаторов на заседа
ниях бюро заслушиваются редко. Редко 
проводятся собрания молодых рабочих, 
стахановцев.. Свою работу по трудо
устройству молодежи горком комсомола 
свел лишь к обследованию положения 
дел на радиозаводе, а больше ’никаких 
вопросов не решал. Совершенно неудов
летворительно городской комитет ком
сомола занимался вопросами быта мо
лодежи. Горком за отчетный период ра
зобрался с бытовым устройством моло
дежи Karaновичского района. Дела улуч
шились, но мы не довели дело до кон- 
на. Недостатком является то, что очень 
плохо организована воспитательная ра
бота в общежитиях. Красные уголки, как 
правило, работают неудовлетворительно. 
В общежитиях много случаев амораль
ных поступков. Комсомольские активи
сты бывают в общежитиях редко.

Комсомол под руководством больше
вистской партии большое внимание уде 
ляет школе, учебе молодежи. Деятель
ность школьных комсомольских органи
заций была 'направлена на оказание по
мощи учителям в обучении и воспита
нии учащихся. Комсомольские органи- 
вации школ значительно выросли, стали 
больше решать вопросов, связанных с 
повышением успеваемости. На выпуск
ных экзаменах в прошлом году боль
шинство комсомольцев и пионеров по
лучило повышенные оценки. Но в рабо
те школьных организаций имеется еще 
много недостатков. Эти недостатки яв
ляются следствием слабого руководст
ва со стороны отделов школ и пионеров 
райкомов ВЛКСМ и городского коми
тета комсомола.

Центральный Комитет комсомола за
слушал в ноябре прошлого года отчет 
нашего горкома о состоянии дел в 
школах рабочей молодежи. Было отме
чено, что комсомольские организации 
города не ведут работы по закреплению 
контингента учащихся школ рабочей мо
лодежи, За первое полугодие из 15.633 
учащихся, записавшихся в школы, 2.638 
бросили учебу. Наибольший отсев до
пущен в Орджоникидзевском районе. 
Происходит это потому, что руководи
тели предприятий не создают условий 
для занятий, а райкомы и комитеты 
ВЛКСМ не ставят этих вопросов перед 
партийными и хозяйственными органи
зациями.

Необходимо разобраться сейчас с 
состоянием дел в каждой школе, с уче
бой каждого юноши и девушки, создать 
условия для аккуратного посещения 
школы и отличной учебы с тем, чтобы 
успешно закончить учебный год.

Бюро горкома и отдел пропаганды и 
агитации (тов. Бусыгин) поверхностно 
руководили комсомольскими организа
циями учебных заведений. За отчетный 
период мы не разбирали работу ни 
одной комсомольской организации вуза 
или техникума.

За отчетный период комсомольские ор
ганизации провели некоторую работу по 
пропаганде марксизма-ленинизма среди 
молодежи, а также по ознакомлению 
и изучению работ товарища Сталина по 
вопросам языкознания. В 1949-50 учеб
ном году в городе работало 435 полит
кружков Нынче в начале учебного года 
было создано и работало 518 кружков, 
в которых занималось более 7 тысяч 
юношей и девушек. Другими формами 

В зале заседаний конференции. Снимок П. Евладоьа.

общеобразовательной и политической 
учебы охвачено более 10 тысяч комсо
мольцев. Большая работа проведена по 
подбору и подготовке пропагандистских 
кадров. Но необходимо отметить, что 
состояние дел с политическим просве
щением в текущем году остается край
не неудовлетворительным. Многие по
литкружки прекратили занятия, посе
щаемость их составляет 40—50 процен
тов. Неудовлетворительная работа по
литсети об’ясняется тем, что городской 
комитет комсомола, райкомы и комите
ты ВЛКСМ не контролируют работу по
литкружков. Большинство кружков от
стает от учебных программ. Если мы 
не примем мер, то некоторые из них не 
выполнят учебный план.

За отчетный период в городе несколь
ко улучшилась постановка лекционной 
пропаганды среди молодежи. Однако 
группы докладчиков райкомов и комите
тов ВЛКСМ работают плохо. Город
ской комитет комсомола, его отдел про
паганды и агитации (тов. Бусыгин) не 
выполнили постановление XII городской 
комсомольской конференции. Группа до
кладчиков горкома так и не создана, 
хотя для этого имелись все возможно
сти.

Городской комитет комсомола неудов
летворительно руководил работой по 
физическому воспитанию молодежи. 
Главным недостатком является то, что 
мы не укрепили основное звено—физ
культурные коллективы и нетребова
тельно относились к физкультурным и 
комсомольским организациям. Военно- 
физкультурный отдел горкома комсо
мола (заведующий отделом тов. Третья
ков) не оказывал помощи в работе ком
сомольских организаций по налажива
нию спортивных занятий, порой лишь 
констатировал факты. План подготовки 
значкистов ГТО и БГТО осуществляет
ся неудовлетворительно.

Затем тоз. Важенин доложил делега
там о руководстве горкома газетой «На 
смену!». Он отметил, что редакция не
достаточно борется за качество публи
куемых материалов. Газета слабо свя
зана с комсомольским активом, рядовы
ми читателями. Поэтому она порой от
стает от жизни организаций. Горком, 
райкомы и комитеты комсомола плохо 
используют газету в своей работе. До
кладчик подверг критике Ленинский, 
Куйбышевский райкомы комсомола за 
игнорироваиие критических выступлений 
областной комсомольской газеты.

Последняя часть доклада была посвя
щена вопросам организационной работы 
горкома ВЛКСМ и воспитанию кадров. 
Докладчик сообщил, что и горком, и 
райкомы, и первичные комсомольские 
организации, проводя работу по улуч
шению идейно-политического воспитания 
комсомольцев, усилили свое влияние на 
молодежь.. За отчетный период приня
то в комсомол 7.456 человек. Но ком
сомольские организации города еще не
удовлетворительно выполняют постанов- 
ление II пленума ЦК ВЛКСМ. Из числа 
принятых в ряды ВЛКСМ за это время 
только 1.902 молоды^ рабочих Ежеме
сячно 40—50 процентов первичных орга
низаций города 'не растут, 136 
из них не приняли за год в ком
сомол ни одного человека. Слабый 
рост рядов ВЛКСМ об’ясняется прежде 
всего низким уровнем внутрисоюзной 
работы. Совершенно неудовлетворитель
но была организована учеба актива 
практике комсомольской работы. Гор
комом ВЛКСМ допущена большая те
кучесть кадров.. За год сменилось 49 
процентов всех секретарей первичных 
организаций. Новому составу горкома 
необходимо повысить требовательность 
и сперативность, глубже вникать в дела 
комитетов, учить кадры, как надо 
практически решать вопросы.

В ряде организаций нашего района 
при подготовке к новому учебному го
ду были допущены серьезные ошибки. 
В начале учебного года мы сделали 
упор на 'набор учащихся в школы ра
бочей молодежи. А уж потом занялись 
комплектованием политкружков. Комп
лектование, таким образом, проходило 
на скорую руку. В результате первые 
занятия были сорваны. Но какую же 
помощь оказал горком, как он осущест
влял руководство отделами пропаганды 
и агитации райкомов?

В нашем районе два раза была тов. 
Ярославцева и один раз тов. Бусыгин. 
Что же это были за посещения? Тов. 
Бусыгин, 'например, приехав на завод 
транспортного машиностроения, в пере
рыв собрал секретарей цеховых бюро 
комсомола и... попросил пред’явить би
леты. Какое это имеет отношение к

В роли 
наблюдателей

Из выступления тов. ПОНОМАРЕВА, 
секретаря Молотовского райкома

ВЛКСМ
Доклад тов. Важенина 'не был доста

точно самокритичным. На пленуме гор
кома, когда утверждали доклад, члены 
горкома указывали, что в отчете дол
жно быть больше критики, особенно в 
адрес заведующих отделами и секрета
рей. Однако тов. Важенин не переделал 
доклад. В нем мало критики, нег серь
езного анализа работы каждого отдела.

Горком комсомола и его секретари 
очень мало работали с инструкторами. 
Роль инструкторов была сведена к сбору 
сведений, составлению справок. Они 
почти не оказывали практической по- 
мощи райкомам комсомола. Бывший за
меститель заведующего отделом кадров 
и оргинструкторской работы горкома тов. 
Братчикова слабо изучала работу пер
вичных организаций. Когда обращались 
к тов. Братчиковой за советом, она 
обычно отвечала: «Посовет)юсь с тов. 
Лебедевым и еще с кем-нибудь, потом 
сообщу». Своего мнения опа не имела.

Очень плохо работал отдел школ и 
пионеров горкома. Секретарь горкома по 
школам тов. Гагарина слабо была свя
зана с соответствующими отделами 
райкомов комсомола, секретарями круп
ных школьных комсомольских органи
заций. У меня создается впечатление, 
что секретаря по школам в горкоме 'нет, 
и поэтому отделами школ райкомов ни
кто не руководит.

Работники горкома зачастую пребы
вали в роли сторонних наблюдателей. 
Они вмешивались в работу комсомоль
ских организаций только тогда, когда 
допускались серьезные ошибки и прова
лы. Я считаю, что работники горкома 
должны постоянно вникать в деятель
ность комсомольских организаций, опе
ративно устранять замеченные недо
статки. О недостатках в политическом 
просвещении в Молотовоком районе 
горком комсомола узнал только тогда, 
когда мы отчитывались 'на бюро гор
кома. Практической помощи на местах 
работники аппарата не оказывают. На 
этот счет у тов. Важенина есть форму
ла: «Товарищи, мы за вас работать не 
будем, работайте сами!» На мой взгляд 
такая формула означает нежелание ока
зывать практическую помощь, означает 
желание горкома ВЛКСМ остаться в 
стороне от работы р шкомов, первичных 
организаций и в стороне от ошибок, 
которые мы допускаем.

Несколько слов о работе тов. Хамова. 
Длительное время он не заходит па 
Верх-Исетский завод. А однажды, побы
вав с тов. Лебедевым здесь, он лишь 
посидел в президиуме собрания.

Из выступления тов. СЕРОВОЙ, 
секретаря Сталинского райкома ВЛКСМ

политучебе — непонятно. После этого 
нас слушали на бюро горкома комсо
мола и два часа «разносили» по всем 
статьям. Вскоре для улучшения полит
просвещения к 'нам пришли из горкома 
два внештатных инструктора. Как их 
инструктировал горком комсомола — 
не знаю, но, во всяком случае, они не 
имели даже элементарных понятий об 
организации политпросвещения.

О другом участке работы — лекци
онной пропаганде. Конечно, очень пло
хо, что в районе нет своей лекторской 
группы, но это не значит, что для мо
лодежи не должны читаться лекции. И

Политическая учеба студентов—важное дело
Из выступления тов. ЕРМАША, секретаря комитета ВЛКСМ Уральского 

госуниверситета
Комсомольские организации вузов 

призваны помогать администрации и 
парторганизации в подготовке кадров 
молодых специалистов. Деятельность 
их разносторонняя. И естественно, что 
горком комсомола должен заниматься 
вузами млого и глубоко, чего он не де
лал в отчетном периоде. Горком не вни
кал в работу комсомольских организа
ций вузов, не изучал их работу, не ука
зывал на недостатки. А у нас, в ком
сомольской организации университета, 
очень много неполадок. Прошедшая сес
сия показала, что мы мало уделяем вни
мания политической грамотности сту

дентов. Неслучайно, некоторые из них 
не могли ответить на вопросы о собы
тиях, происходящих в нашей стра
не и на международной арене. Мы, 
правда, занимались политучебой, уст
раивали политинформации, но они про
ходили формально и мало приносили 
пользы. Горком же комсомола не помог 
нам найти какие-то другие формы по
литучебы.

Горком комсомола обращается к нам 
обычно с такими требованиями: «дайте 
15 студентов, проверьте то-то и то-то». 
Мы выделяем людей, но используются

Больше внимания строительным организациям
Из выступления тов. ТУМАНЕНКО, члена Куйбышевского райк--ма ВЛКСМ

На VIII Куйбышевской районной ком
сомольской конференции отмечалось, что 
комсомольские организации строек рай
она слабо занимаются разверты
ванием социалистического соревнования 
среди молодежи, устройством ее быта. 
После конференции наша организация 
значительно улучшила свою рабо
ту, но сдвиги еще невелики. Осо
бенно плохо с улучшением быта мо
лодежи. По улице Набережной рабо
чей молодежи недавно выстроено новое 
двухэтажное общежитие. Нижний этаж 
в течение зимы не отопляется. Из-за 
плохих условий у нас большая теку
честь рабочей силы. Комитет комсомо
ла принимал различные меры, но мы 
не смогли решить эти вопросы. Обра

Усилить воспитательную работу 
среди спортсменов

Из выступления тов. ЗЫКОВОЙ, секретаря Кагановичского райкома 
ВЛКСМ

В своем докладе тов. Важенин под
робно остановился на тех положитель
ных результатах, которых горком до
бился в течение отчетного периода. Но 
надо сказать, что наряду с этим есть 
и крупные недостатки. Особенно их 
много в работе отделов горкома. В ча
стности я хочу остановиться на работе 
только одного отдела—военно-физкуль
турного.

Заведующий военно-физкультурным 
отделом тов. Третьяков очень мало бы
вал в первичных организациях, а в 
крупных организациях Кагановиче-кото 
района совершенно не появлялся. Свое 
влияние на дела райкомов ееенно-флз- 
культурный отдел осуществлял только 
телефонными звонками и сбором раз
личного рода справок.

Так, наприме-р, вскоре после того, как 
меня избрали секретарем райкома 
ВЛКСМ, тов. Третьяков потребовал 
справку о выполнении решения бюро 
горкома по улучшению физкультурной 
работы, которое было принято год на
зад. Я допыталась убедить тов. Третья
кова, что не могу дать такую справку 
в короткий срок. «А я ждать не могу»— 
ответил он. Получив справку, тов. 
Третьяков совершенно перестал инте

вот однажды мы обратились в горком 
комсомола порекомендовать нам лекто
ра, но вместо этого нам дали 12 номе
ров телефонов, не назвав ни одного 
докладчика.

Бывший секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Бусыгин несколько раз предлагал 
прочитать лекцию, но когда дело до-* 
ходило до чтения, то у него находилось’ 
много отговорок, и оз ни разу 'не высту
пил у 'нас перед молодежью. Секретари 
горкома тт. Лебедев и Важенин иногда 
заходят в наш райком, но. посидев не-' 
сколько минут, уходят, не оказав по
мощи.

Я думаю, что такое руководство гор
кома райкомами комсомола должно' 
кончиться после этой конференции. Нам ч 
нужна настоящая деловая помощь, а не 
гастролерство.

они очень плохо. Сами мы слабо КОНТ-' 
ролируем, как выполняются поручения, 
данные горкомом, а горком комсомола 
совсем этим не занимается. В резуль
тате, все товарищи, которые имеют ком
сомольские поручения от горкома, ни
чего не делают. ;

Зато некоторые студенты оказывают-* 
ся перегруженными. Вот, 'например,- 
горком комсомола организует груп
пы докладчиков по философии, по ли
тературе, по искусству, по политэконо
мии. Для работы этих групп был со
ставлен громоздкий план, который так 
и не выполнен. Это потому, что во всех 
этих лекторских группах используют 
студентов, уже работающих в городских 
лекционных £юро. Одним словом, 
сколько есть лекционных организаций 
в городе, во всех работают одни и те 
же лекторы, и из-за этого получается 
много непорядков. Мне кажется, что от
дел агитации и пропаганды горкома 
комсомола в будущем должен согласо-' 
вывать работу лекторских групп, соста
вить для них единый план, чтобы 'не 
было больше такой путаницы, как сей
час.

щались в горком, в обком комсомола, 
ио помощи не получили.

В работе строительных организаций 
города много трудностей. Этим органи
зациям нужно уделять особое внимание,' 
оказывать постоянную помощь. Я счич 
таю, что необходимо организовать учебу 
комсомольских активистов строительных 
организаций, проводить совещания ста
хановцев, обобщать и распространять 
их опыт среди строителей города.

Горком слабо занимался подбором й 
расстановкой кадров.. По рекомендации 
горкома комсомола секретарем комитета 
комсомола Свердловскпромсгроя был 
избран тов. Осипов-. Вначале оп взялся 
за дело* но потом совершенно развалил 
работу комсомольской организации.

ресоваться развитием физкультуры к 
спорта в нашем районе.

В горкоме комсомола укоренилось 
равнодушное, казенное отношение к фи-' 
зическому воспитанию подрастающего 
поколения. Работники горкома предпо-' 
читают руководить спортивными заня-' 
тлями при помощи бумаг и телефо-на.-. 
Они совершенно пе занимаются полити
ческим воспитанием спортсменов. За от-’ 
четный период бюро горкома ни разу, 
не слушало вопрос о состоянии полити.-' 
ко-воспитателыюй работы среди них’. 
Военно-физкультурный отдел равнодушно' 
взирает на безобразия, творящиеся в 
физкультурных организациях.

Чтобы успешно вести воспитательную 
работу, нужно хорошо знать людей. 
А в вомио-фнзкультуриом отделе гор
кома не знают даже, кто избран заведу
ющими военно-физкультурными отде
лами райкомов комсомола.

Хочется пожелать новому составу 
горкома комсомола, его физкультурному 
отделу обратить особое внимание на' 
подбор и воспитание кадров физкуль- 
турных работников и шире развернуть’ 
воспитательную работу среди спортсме
нов. *“
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Пионеры приветствуют конференцию.
Снимок П. Евладова.

Не забывайте о воспитанниках 
ремесленных училищ

Из выступления тов. АНТОНОВОЙ,

Наше ремесленное училище находится 
в центре города, буквально под боком 
горкома комсомола. Но я он разу не ви
дела никого из его работников. Возмож
но они быти, но только у директора, а 
к учащимся не пришли, не поговорили 
о их нуждах, стремлениях, мечтах. У 
нас нет спортивной площадки. Есть пар 
десять лыж и все без креплений. Рабо
тает хорошо только драматический кру
жок, а других кружков мы не создаем, 
хотя многие учащиеся интересуются 
ими, особенно техническими. Не созда
ем, так как нет помещений для заня
тий. Л областное управление трудовых 
резервов вселило к нам ente ДСО 
«Трудовые резервы». .

Изучать и удовлетворять запросы юношества
Из выступления секретаря обкома ВЛКСМ тов. НИКИТИНА

Несомненно, что в отчетном периоде 
городская комсомольская организация 
под руководством партийной организа
ции добилась некоторых положительных 
результатов в своей работе по комму
нистическому воспитанию молодежи

Однако эти результаты работы были 
бы значительнее и лучше, если бы гор
ком комсомола более квалифицирован
но руководил работой райкомов, комите
тов комсомола первичных организаций, 
более критически относился к своим про
махам и недостатком, изо дня в день 
повышая требовательность к активу, 
кадрам.

У нашей молодежи такое обилие ду- 
ховиых запросов и интересов, что от ком
сомола требуется максимум гибкости, 
культуры в работе, грамотности и уме
лого подхода к решению вопросов вос
питания. Этого-то. как раз, очень ча
сто у нас и нехватает.

На конференции говорили о фактах 
недостойного поведения в быту, непра
вильного отношения к девушкам, фак
тах нарушений трудовой и государст
венной дисциплины. Эго является след
ствием слабой воспитательной работы. 
Мы не доходим до отдельных кате
горий молодежи, крайне слабо ведем 
индивидуальную работу. Из-за этого в 
госуниверситете, лесотехническом и гор
ном институтах, в горно-металлургиче
ском техникуме и па некоторых пред
приятиях города, например, участились 
случаи аморальных явлений среди юно
шества.
' Горкому комсомола надо глубже изу
чать жизнь и запросы юношей и деву
шек, вносить в работу больше целена
правленности и принципиальности. Важ
но, чтобы наша молодежь, бывая на ве
черах, слушая лекции и доклады, при
сутствуя на читательской или зритель
ской конференции—на любом мероприя
тии, — духовно обогащала себя, приоб
ретала бы новые качества строителя 
коммунизма.

Горкому, райкомам и комитетам пер
вичных комсомольских организаций на
до держать повседневную связь с ра
ботниками литературы и искусства, 
кул ьтп рос зе ту чреж дений, больше сове- 
тоиаться с ними.

Не секрет, что в ваших потседпевных 
делах много еще формализма, казепши- 
Иы, которые норой пагубно созывают’.я 
на содержании и формах воспитатель
ной работы.. Неслучайно, в городской

учащейся ремесленного училища № 3

Мне хочется сказать о наших выпу
скниках. После выпуска они почти пол
года находились в ремесленном учили
ще, потому что им негде было жить. Об 
этом знали работники управления тру
довых резервов, а также горкома и 
обкома ВЛКСМ. Но они ничего не сде
лали, чтобы ускорить переселение моло
дых рабочих в заводское общежитие. На 
заводе транспортного машиностроения 
выпускников училища встретили плохо. 
Общественную работу там они не вы
полняют, им скучно, потому что завод
ская комсомольская организация рабо
тает плохо.

организации политическая учеба комсо
мольцев и молодежи до того запущена, 
что если в ближайшее время не принять 
решительных мер, то к концу учебного 
года можно оказаться перед фактом на
стоящего провала пол лтпроевещешш в 
комсомольских организациях города. 
Этот важный участок нашей работы 
больше всего не терпит формализма. 
Тем не менее, горком комсомола, его 
секретари тт. Важенин. Бусыгин, Лебе
дев, Гагарина вопросы политической 
учебы решали без должного анализа и 
глубины, зачастую по-школярски, край
не мало заботились о качестве.

Все это обязывает горком, комсомоль
ские организации критически оценить 
результаты своей работы и в ближай
шие дни поставить дело так, чтобы ком
сомольский актив на месте помогал 
пропагандистам в улучшении содержа- 
М работы кружком ч повышении по
сещаемости, чтобы эти вопросы чате 
выдвигались перед партийными органи
зациями.

Хотелось бы обратить особое внима
ние на вопросы подбора и воспитания 
комсомольских кадров. В горкоме в 
этом деле полная неразбериха, вызван
ная тем, что его бюро по существу 
этим важнейшим участком работы не 
занималось. Как известно, допущена 
очень большая текучесть кадри». Се
кретарь горкома тов. Лебедев неодно
кратно подвергался критике за ошибки 
в работе с кадрами. Тем не менее, 
на мой взгляд, и сейчас у него есть 
элементы либерализма, нетребователь
ности, непоследовательности. В этом 
есть вина и членов бюро горкома 
ВЛКСМ, и тов. Важенина. Сейчас тре
буется. чтобы горком немедленно занял
ся налаживанием учебы актива. В ра
боте с ним должна быть система, л 
не кампания, когда мы занимаемся кад
рами лишь накануне конференции или 
собрания.

Горком комсомола неудовлетвори
тельно выполняет решение II плену
ма ЦК ВЛКСМ. 11а основе улучшения 
всей политико-воспитательной и органи
зационной работы в массах молодежи 
мы обязаны усилить свою работу по 
вовлечению ее в ряды ВЛКСМ.

В отчетном периоде горком комсомо- 
: ла допустил много недостатков. В этих 
недостатках есть вина бюро горкома и 
обкома комсомола, и критика делегатов 

! конференции была справодлнвая.

Руководить 
оперативно, 
конкретно

Из выступления тов. КУРОЧКИНА, 
секретаря Орджоникидзевского 

райкома ВЛКСМ
Наша районная комсомольская орга

низация состоит из организаций круп
ных промышленных предприятий. Поэто
му мне хочется подробнее остановиться 
на работе отдела рабочей молодежи. 
Ряд выступавших здесь товарищей уже 
отмечал недостатки в работе этого от
дела. Я хочу сказать, что отдел рабо
чей молодежи и его заведующий тов. 
Хамов уже второй год начинают рабо
тать только перед отчетной конферен
цией.

Вот, например, тов. Важенин в от
четном докладе говорил о распростране
нии передовых методов тт. Ткаченко и 
Во.тостникова. Но ведь это было сдела
но лишь за месяц до городской конфе
ренции. В течение года никакой инициа
тивы отдел рабочей молодежи не проя
влял. Мне кажется, что отдел рабочей 
молодежи бездельничал весь год и хо
тел исправить работу к концу отчетного 
периода. Кому же нужна такая работа?

Я думаю, что бюро горкома комсомо
ла должно обратить серьезное внимание 
на работу этого отдела и пред’явить к 
нему серьезные требования. Заседания 
бюро горкома готовятся некачественно, 
проходят формально. Нас в конце про
шлого .года слушали на заседании 
бюро горкома о работе с молодыми 
учителями. После доклада заведующей 
отделом тов. Козловой никаких практиче
ских замечаний и предложений работни
ками горкома не было сделано. У меня 
сложилось мнение, что вопросы слуша
ются ради того, чтобы только их по
слушать.

* * *

В прениях также выступили секретарь 
горкома ВКП(б) тов. Купчинова, сек
ретарь комитета ВЛКСМ горно-метал
лургического техникума тов. Гудков, 
старшая пионервожатая школы № 1 
тов. Бобровская, старшая пионервожа
тая школы № 107 тов. Пирогова, заве
дующая отделом кадров и оргработы 
Кагановичского райкома ВЛКСА1 тов. 
Белошейкина, учащийся железнодорож
ной мужской школы № 2 тов. Ефимен
ко и другие, всего 26 человек.

Конференцию приветствовала деле
гация юных пионеров. Она попросила 
горком ВЛКСМ серьезнее относиться к 
подбору старших пионервожатых и по
мочь построить в Свердловске детскую 
железную дорогу. Их просьбы были за
писаны в постановлении конференции.

В работе конференции принимали уча
стие секретарь обкома ВКП(б) тов. 
Недосекин, секретарь горкома ВКП(б) 
тов. Матвеева, заведующий отделом 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских органов обкома ВКП(б) тов. Ло
патин, секретари обкома ВЛКСМ тт. 
Новокрещенов и Панина.

Участники конференции с огромным 
воодушевлением приняли приветствте 
лучшему другу молодежи товарищу 
И. В. Сталину.

Он о
Актовый зал Уральского 

политех пическетв институ
та. Вечер. Избиратели три
надцати избирательных 
участков Кировского райо
на собрались па встречу со 
своим кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
Российской Федерации Ге
оргием Лукичем Химичем.

Па трибуну один за дру
гим поднимаются люди, хо
рошо знающие тов. Химича.

— Я помню Георгия Лу
кича Химича своим уче
ником, — говорит профес
сор-доктор технических на
ук, декап мехаттческого 
факультета Е. В. Паль- 
ков, •— еще тогда он по
ражал искл ючктелыюй 
трезвостью мысли, неза
урядными способностями.

В 1936 году в индуст
риальном институте Геор
гий Лукич получил диплом 
инженера-механика. Но 
трудовая жизнь началась у 
него зиачптглыю раньше.

О работе комсомольской группы в полеводческой
бригаде

В комсомольской группе первой поле
водческой бригады — пятнадцать чело
век. Юноши и девушки настойчиво 
овладевают знаниями, повышают свой 
идейно-политический уровень. Трое 
учатся в талицкой средней школе ра
бочей молодежи. Остальные занимают
ся в начальном комсомольском полит
кружке. Комсомольцы Петр Зуев и 
Юрий Рублев по пройденным темам бе
седуют с избирателями. Они рассказали 
им о том, как управляется наша стра
на, о правах советских граждан.

Комсомольцы любят читать, следят 
за новинками советской литературы и 
стремятся привить такую же любовь к 
чтению молодым колхозникам. Однажды 
Шура Новикова предложила устроить 
читательскую конференцию по кни
ге С. Самсонова «По ту сторону». Ее 
поддержали. Пригласили пекомсомоль- 
цев. Обсуждали книгу горячо, спорили, 
раз’яснялв, кому что было непонятно.

Многие комсомольцы группы рабо
тают агитаторами. Они проводят с изби
рателями беседы, читают статьи пл га
зет, рассказывают биографию нашего 
кандидата — доктора технических 
наук тов Шаровой.

Коллектив художественной самодея
тельности, в котором участвуют вместе 
с комсомольцами и молодые колхозники, 
готовит сейчас новые номера для кон
цертов.

Содержательная и многообразная 
деятельность комсомольской группы 
сплачивает молодежь. Юноши и девуш
ки воспитываются в духе непримири
мости к недостаткам, большевистской 
принципиальности и неослабной заботы 
об укреплении коллективного хозяйства.

Недавно комсомольская группа обсу
дила на. своем собрании вопрос о подго
товке к весеннему севу.

Комсомольцы вскрыли недостатки, 
критиковали за слабое руководство ко
митет ВЛКСМ.

— Наша бригада отстает в выполне
нии проиэводствепного плана, — ска
зал Аркадий Килеев. — У пас забо
лел кушец, и ремонт инвентаря поэто
му задерживается. Комсомольская органи
зация, однако, упустила это из виду.

Говорили также о том, что в куз
ницу не проведено электричество, и,

К ИЗБИРАТЕЛЯМ ОТДАЛЕННЫХ РАЙОНОВ
— Артисты приехали! Весть эта 

мгновенно облетела жителей деревни 
Артя-Шигири, Аргунского района. И не
большой колхозный клуб быстро напол
нился зрителями.

Артисты не заставили себя ждать. На
чался концерт. С увлечением слушали 
колхозники стихотворение Твардовского 
«Гармонь», отрывки из поэмы Лангер 
«Зоя», басни Михачкоза, попурри из рус
ских народных песен на баяне, песни 
советских композиторов, смотрели 
остроумные сцены-шутки, одноактные ин
сценировки и т. д.

С таким разнообразным, интересным 

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

правдает доверие
...Детство крестьянского 

сына из села Улаиово, Сумь 
ской области, закончилось 
рано. Пятнадцати лет Ге- 
оргий уже работал учени
ком слесаря в мастерских 
Глуховской ирофтех ш кол ы 
и одновременно учился. В 
1929 году, выполняя обя
занности чертежника Урал- 
машетрэя, он без отрыва от 
производства подготовился 
для поступления в инсти
тут и успешно окончил его.

Тов. Химич — активный 
строитель нового. Большая 
доля его труда в проекти
ровании мощного оборудо
вания, которое выпускает 
Уральский завод тяжелого 
машиностроения.

В тяжелые годы Великой 
Отечественной войны Геор
гий Лукич Химич прошел 
боевой путь в рядах дей
ствующей армии. С шестью 
правите л ьствани ыж и а гра
дами возвратился инженер- 
капитан Химич в конструк
торское бюро прокатного

оборудования родного Урал
машзавода, вступил В Мйр- 
ную трудовую жизнь.

Созданный под его руко
водством и непосредствен
ном участии мощный рель
сов точный стан но своей 
производительноста и меха
низации трудоемких процес
сов превзошел все загра
ничные прокатные станы. 
Заслуги дои. Химича перед 
советским народом отмече
ны Сталинской премией.

Свердловчане знают Ге
оргия Лукича как талант
ливого инженера-новатора, 
преданного Родине беспар
тийного большевика. Он 
пользуется большим авторн- 
тегом среди тпуляпхшя, 
которые уже Два раза из
бирали тов. Химича депу
татом городского Совета.

Па трибуну поднимается 
студент третьего курса 
строительного факультета 
Виктор Наседали. Моло
дежь, от чьего имени вы
ступает Наседкин, учится 
у таких работников, как

когда наступает вечер, работу прихФ* 
дается волей-неволей прекращать. i

Затем член контрольного поста Ла- 
тышева рассказала, в каком состоянии 
хранятся семена. Она же предложила 
организовать сбор золы и птичьего по
мета, привлечь к этому пионеров и 
школьников.

Комсомолец Яковлев доложил, что он 
и его товарищ, тоже шофер, Викулов 
вывезли со станции на колхозный 
склад тридцать три тонны минераль
ных удобрений.

На, этом собрании комсомольская 
группа наметила конкретные мероприя
тия. Каждому члену ВЛКСМ было дано 
поручение.

В первый же выходной день комсо
мольцы слесари Юрий Рублев. Але
ксандр Латышев и Аркадий Колясников 
пришли в кузницу. К вечеру они отре
монтировали три бороны и одни плуг. 
В кузнице уже горела электриче
ская лампочка. Проводку сделали 
еще днем электромонтеры. Комсомоль
цам вызвались помогать молодые кол
хозники Николаи Саночкин и Павел 
Шабуров. Опп разбирали и собирали 
бороны.

Побеседовали с пионерами и школь
никами. Они охотно согласились заго
тавливать золу и ссыпать се у школы.

В тот же день ко мне подошли моло
дые колхозники первой бригады Ана
толий Кузнецов и Александр Горбунов. 
Они заявили, что желают работать на 
снегозадержании!. Я посоветовался с 
председателем колхоза Александром Ев- 
стлфеевичем Баскаковым, п для них за
казали в мастерской два угольники ко
торыми делают борозды на снежных 
равнинах. ■

Такую же большую работу но оказа
нию помощи руководителям колхоза и 
по воспитанию молодежи проводят дру
гие комсомольские группы. В связи, с 
этим растет авторитет комсомольской 
организации в глазах юношей и деву
шек, не состоящих в комсомоле. Сейчас 
девять человек готовятся к вступлению 
в ВЛКСМ.

П. ЧУДИНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза имени Буденного, 
Талицкого района.

репертуаром выступает агитбригада 
культпросветотдела Аркмского испол
кома райсовета. Бригада состоит из ком
сомольцев — участников художествен
ной самодеятельности Поташкинского и 
Сухановского сельских Советов. Руково
дит ею библиотекарь Леонид Попов — 
секретарь комсомольской организации 
колхоза им Калинина.

Агитбригада выезжает с концертами 
к избирателям самых отдаленных дере
вень района. Ее концерты уже состоя
лись в деревнях Комарове, Березовка. 
Артя-Шигнри, Старые Артн, на Копай
ском и Сухояжском лесоучастках.

Г. Л. Химич, стремится 
быть нехожен на них.

— Мы, студенты, — го
ворит он, — хорошо знаем 
нашего кандидата. Это на
стоящий учитель молодежи. 
Находясь па производствен
ной практике в цехах 
Уральского завода тяжелого 
машиностроения, будущие 
инженеры всегда находили 
у тов. Химича дружескую 
поддержку, помощь и дель
ный совет. Мы уверены, 
что Георгий Лукич Химич, 
будучи депутатом Верхов
ного Совета РСФСР, честно 
послужит делу дальнейшего 
развития и укрепления си
лы и мощи нашей Родины.

И когда на трибуне, не
много волнуясь, появляется 
человек с открытым ли
цом. в зале долго не смол
кают аплодисменты.

Каждый сидящий в зале 
знает, уверен, что Г. Л. 
Химич оправдает доверяв/

В. АЛИН.



ЗА РУБЕЖОМ

Заявление министра иностранных дел Корейской 
народно-демократической республики председателю 

Генеральной Ассамблеи и председателю Совета 
Безопасности ООН

г ПХЕНЬЯН. Н (ТАСС). Министр ино
странных дел Корейской народно-демо
кратической республики Пак Хен Ен 
направил вчера председателю Генераль
ной Ассамблеи ООН и председателю 
Совета Безопасности ООН следующее 
заявление:

Откровенно разбойничье, заранее об
думанное и старательно подготовленное 
провокационное нападение американ
ских захватчиков на Корейскую народ
но-демократическую республику продол
жается. То, что совершается американ
скими правящими кругами в Корее, яв
ляется логическим следствием всей аг
рессивной политики американского им
периализма. Остановить поступательный 
ход истории, огнем и мечом истребить 
целые поколения народов, твердо ре
шивших нтти дорогой социального про
гресса, круто повернуть человечество к 
черной тьме средневекового варварства— 
такова основная цель американских 
заговорщиков против мира и свободы 
народов, в том числе и против корей
ского народа. Прикрываясь флагом ор
ганизации Об’единенных наций, амери
канские империалисты уже восьмой 
месяц ведут жестокую, несправедливую, 
захватническую войну против корейско
го народа. Днем и ночью рекой льется 
кровь корейского народа, разрушаются 
мирные корейские города и села, унич
тожается народное достояние. Прави
тельство Корейской народно-демократи
ческой республики располагает много
численными материалами, неопровержи
мо Свидетельствующими о том, что амерч- 
канск те войска и лисынмановские мари
онеточные власти совершили многочис
ленные злодения, являющиеся открытым 
и циничным нарушением норм между
народного права и человеческой мора
ли. В своей звериной ненависти к ко
рейскому народу, ведущему героическую 
борьбу за свою свободу и независи
мость, они массами истязали и убивали 
лучших патриотов и безвинных жителей 
городов, насиловали женщин, грабили 
имущество населения, разрушали про
мышленное оборудование, уничтожали 
предприятия городского хозяйства и 
культурные ценности корейского народа.

За период временной оккупации Сеу
ла с 28 сентября 1950 года по 4 янва
ря 1951 года в этом городе и его окре
стностях было зверски замучено и уби
то около 43.590 жителей. Массовые 
преднамеренные зверские убийства про
изводились полицией, американским 
«штабом розыска», так называемыми 
«добровольческими» отрядами, создан
ными из предателей, реакционеров и 
уголовных элементов, а также солда
тами и офицерами американской армии 
интервентов. Расстрелы производились 
без суда и следствия, в казематах тю
рем, в полицейских застенках, Да пло
щадях и улицах, в сопках за городом, 
публично и тайно, ночью и днем, невзи
рая на пол и возраст Перед расстре
лом жертвы американских интервентов 
подвергались стрзшным физическим ис
тязаниями. Им обрезали уши и носы, вы
калывали глаза, переламывали руки и 
ноги, подвешивали на крючья вниз голо
вой, мучили огнем, обливали на морозе 
водой, морили голодом и подвергали 
другим средневековым пыткам. У пред
седателя профсоюзного комитета Тхл 
Чын Бока, попавшего в лапы американ
цев, были отрублены все пальцы на ру
ках. ножами изрезано лицо и распорота 
грудь. Он умер в страшных мучениях 
и не был похоронен несколько дней для 
устрашения других заключенных в тюрь
ме. По свидетельству гр-на Со Сн Ги, 
жена рабочего швейной фабрики роди
ла ребенка в камере сонбукской поли
ции. Лисынмановские изверги растопта
ли солдатскими сапогами новорожден
ного, а мать уморили голодом.

Американскими захватчиками в Сеу
ле был установлен режим жесточайшего 
террора. За время оккупации Сеула бы
ло арестовано свыше 75 тысяч жителей 
города. Арестованными были переполне
ны все тюрьмы, заводские склады и 
церковные подвалы. Из числа аресто
ванных, по неполным данным, интер
вентами было убито свыше 28 800 че
ловек. Кроме того, тысячи заключенных 
умерли от голода. В Содеймупской 
тюрьме ежедневно умирали от голода 
до 220 человек.

При эвакуации Сеула американцы 
увели с собой на юг страны из Содей 
мунской тюрьмы 12 тысяч человек, из 

специальной военной тюрьмы—1 тыся
чу человек, а из всех тюрем Сеула — 
свыше 17 тысяч человек. В пути аме
риканцы расстреляли 10 тысяч аресто
ванных. Американские интервенты и их 
лакеи—лисынмановцы устраивали в Се
уле и его окрестностях ночные облавы 
на женщин. В районе Сонбуктон, напри
мер. интервентами было арестовано во 
время облав и изнасиловано более 300 
девушек и женщин. Многие из них пос
ле изнасилования были зверски убиты. 
Американские гангстеры в Корее воз
рождают обычаи дикарей, скальпируя 
корейских патриотов. В Сеуле зафикси
ровано 12 случаев скальпирования ко
рейских патриотов американскими па
лачами. Скальпы сохранялись американ
цами в качестве «сувениров».

Перед эвакуацией из Сеула американ
ские захватчики грабили имущество на
селения, увозили в Японию оборудова
ние предприятий и ценности из государ
ственных музеев. Они старались унич
тожить все, что были не в состоянии 
вывезти, взрывали и сжигали жилые 
дома, фабрики и заводы, предприятия 
городского хозяйства, школы и больни
цы, исторические памятники. В Сеуле 
было разрушено и сожжено до 80 про
центов жилых домов. Некоторые квар
талы совершенно снесены с лица земли. 
Американцы вывезли из Сеула обору
дование сотен предприятий и 785 пред
приятий взорвали или сожгли. Они унич
тожили также здания, оборудование и 
библиотеки всех высших учебных заве
дений, 70 средних и 160 начальных 
школ. Американцы ограбили и увезли 
из государственного музея и националь
ного музея свыше 500 предметов, имею
щих большую историческую ценность. 
Страшные опустошения произведены 
ими также и в других музеях, а музей 
науки был ими разрушен и сожжен до
тла.

Из Сеула и его окрестностей амери
канцы и лисынмановцы насильственно 
угнали на юг сотни тысяч человек 
гражданского населения, запугивая их 
тем, что на город будут сброшены атом
ные бомбы и, если они останутся в Сеу
ле, то все погибнут. Толпы людей, сле
дующих по дорогам на юг, расстрелива
лись американскими самолетами. Так, 
например, у реки Ханган американцы 
с самолетов расстреляли свыше 300 че
ловек, в том числе многих женщин и 
детей. Трупами ни в чем не повинных 
людей усеяны дороги на юг от Сеула— 
это все жертвы американских убийц и 
насильников, не останавливающихся 'ни 
перед чем в своей ненависти к корей
скому народу.

Не только в Сеуле, но и во всех рай
онах, где побывали американские за
хватчики, остались неизгладимые следы 
их безудержной вакханалии, их кро
вавых злодеяний.

Зная, что корейский народ не потер
пит в своей стране оккупантов, амери
канцы неслыханным террором безуспеш
но пытаются запугать мирное население. 
В Сеуле и прилегающих районах они 
распинали патриотов родины на кресте, 
зарывали в общие ямы живых женщин 
с грудными детьми, вырезали целиком 
семьи активистов и сторонников Народ
но-демократической республики, граби
ли их имущество, насиловали женщин, 
девушек и девочек-подростков. 29 сен
тября 1950 года 6 лисынмановцев напа
ли на дом № 369 некоего Кима на ули
це Синсертон, расстреляли 5 человек 
членов его семьи за то, что он был старо
стой группкома. 1 октября 1950 года 
террористы начали на рабочих сеуль
ской электростанции и избили до смер
ти 48 рабочих. 2 октября 1950 года чле
ны «отряда общественного спокойствия» 
арестовали женщину Хон Ен По, про
живавшую в доме № 52 на улице Ило- 
циро, за то, что она работала в квар
тальном женском союзе, и умертвили ее 
бесчисленным количеством уколов 
шила в половые органы и живот. Они 
избили и выгнали из дома ее четверых 
детей: четырех, пяти, семи и тринадца
ти лет. 3 октября 1950 года в Сенбук- 
доне 3 американских солдата поймали 
17-летнюю девушку (дочь торговца Пак, 
проживающего в Сенбукдояе), привели 
ее в один из пустых домов и там изна
силовали. Девушка умерла от сильного 
кровотечения. 27 октября 1950 года два 
лисынмановца изнасиловали 53-летнюю 
женщину Цой, проживающую в Сади- 
кдоне. 6 октября 1950 года террористы 

из «молодежного отряда обороны» на 
улице Дзонно, среди белого дня, уби
ли палками гр на Ли Сен Гюла. 7 ок
тября 1950 года террористы из органи
зации «Кваряндон» в парке «Хечан» 
избили до смерти секретаря народного 
комитета квартала Кондек Син Мен 
Пона и его брата Син СенГюна. 8 ок
тября 1950 года члены фашистского «от
ряда общественного спокойствия» райо
на восточных ворот Сеула арестовали 
одного молодого человека за то, что он 
был членом Союза демократической мо
лодежи, прокололи ему грудь и живот 
металлической палкой, а затем отреза
ли ему голову. 9 октября 1950 года те 
же фашистские головорезы арестовали 
16 патриотов—женщин и мужчин—и уби
ли их, отрезав у некоторых руки и но
ги, язык, уши, нос. У двух женщин бы
ли вырезаны груди и выколоты глаза. 
10 октября 1950 года на сопке, которая 
находится за дюнамдозской начальной 
школой, лисынмановцы расстреляли 24 
человека мужчин и женщин — жителей 
города, среди которых была беременная 
женщина, пятнадцатилетний учащийся 
средней школы, а также грудной ребе
нок. 20 ноября 1950 года сеульск 1Я 
женская полиция арестовала женщину 
Пак с восьмимесячной беременностью и 
до того избила ее, что она на месте 
умерла от сильного кровотечения. 24 
ноября 1950 года в г. Сеуле два аме 
риканских солдата затащили в пустой 
дом 12-летнюю девочку Пек Су и из
насиловали ее.. 15 декабря 1950 года топ 
американских военнослужащих напали 
па дом гр-на Квон в Тонидон и изна
силовали его жену, которая две неде
ли тому назад родила. В тот же день 
два американца напали на дом гр-на 
Ли (на той же улице) и изнасиловали 
его дочь 20 лет. 23 декабря 1950 года 
два американских военнослужащих в 
Дярондон увели двух женщин беженок 
и изнасиловали их. 25 декабря 1950 
года два американских военнослужащих 
насильно увезли в лес на автомашине 
«Джип» девушку Ким Хе Сук (20 лет), 
проживавшую в Самчендоне г. Сеула, 
изнасиловали ее, а затем расстреляли. 
По свидетельству многих очевидцев, 
полицейские отделения Сеула с 27 сентяб
ря по 15 октября ежедневно клали аре
стованных в мешки, на машицах выво
зили их к реке Ханган и там сбрасы
вали их в воду. Полицейские отделения 
Дзонно несколько раз связывали аре
стованных по десятку человек, вывози
ли их в лес Киянцы в окрестностях 
Сеула и там живыми закапывали в 
землю.

В оккупированных американцами 
районах с 'неумолимой жестокостью и 
бесчеловечностью проводился приказ 
полиции, предписывающей арестовывать 
и расстреливать без суда и следствия всех 
лиц, принимавших свыше З х раз уча
стие в работах на нужды Народной 
армии.

Всюду во временно оккупированных 
районах американцами была проведена 
насильственная мобилизация в армию 
мужчин в возрасте от 17 до 40 лет.

Вышеприведенные примеры являются 
лишь небольшой частью многочислен
ных фактов, известных правительству 
Корейской народно-демократической 
республики.

Корейский народ возмущен этими 
зверскими злодеяниями американских 
захватчиков, грубо попирающих нормы 
международного права и человеческой 
морали. Корейский народ знает, что 
вместе с ним все другие миролюбивые 
народы мира протестуют против подоб
ных преступлений американских агрес
соров в Корее. Корейский народ, борю
щийся за независимость и свободу своей 
родины против агрессоров американского 
империализма при активной поддержке и 
помощи миролюбивых народов всего ми
ра, полон решимости развернуть еще 
более мощную борьбу для завоевания 
окончательной победы. Правительство 
Корейской народно-демократической 
республики требует прекращения зло
деяний американских захватчиков в Ко
рее, совершаемых под флагом организа
ции Об’единенных наций, и наказания 
военных преступников — организаторов 
и руководителей этих злодеяний.

ПАК ХЕН ЕН, 
министр иностранных дел 

Корейской народно-демократической 
республики. 

10 февраля 1951 года.

УСПЕХ СВЕРДЛОВСКИХ 
ФИГУРИСТОВ

В Иваново проходил розыгрыш первен
ства РСФСР по фигурному катанию на 
коньках. Сборная команда фигуристов 
Свердловска (тренер Евгений Кузьми
ных) заняла третье место. В старших 
разрядах чемпионами РСФСР по тан
цам стали свердловчане Евгений Кузь
миных и Галина Коробова.

Все 6 участников сборной команды 
города — Галина Коробова. Нина Ла
бинская, Софья Галкина, Евгений Кузь
миных, Юрий Никитин и Юрий Бобы- 
шев — вошли в состав сборной коман
ды РСФСР, которая будет участвовать 
в розыгрыше первенства СССР.

В. БУРДЕНКО, 
заслуженный мастер спорта.

СОРЕВНОВАНИЕ ГИМНАСТОВ 
В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ

Гимнасты Свердловского техникума 
физкультуры провели соревнования в 
честь выборов в Верховный Совет 
РСФСР.

Отличные результаты показала перво
разрядница Шишкина, набравшая в 
троебории 28,8 балла из 30 возможных. 
Среди гимнастов второго разряда отли
чилась Артемова, а по третьему разря
ду — Путилова.

Перворазрядник Востриков легко и 
красиво выполнил на перекладине, 
кольцах и коне упражнения для гимна
стов первого разряда. Победителями 
соревнований по второму и третьему 
разрядам вышли первокурсники Лиха
чев и Калягин

К. НИЗОВОЙ.

Свердловск — Челябинск
В дни каникул команда лыжников 

Уральского лесотехнического института 
побывала в гостях у студентов Челя
бинского института механизации и элек
трификации сельского хозяйства.

В пути студенты останавливались в 
населенных пунктах. Они выступали пе
ред избирателями с докладами. Сту
дент Мудрецов прочитал доклад «О ве
ликих стройках коммунизма», Нечаев— 
«О значении и развитии спорта в на
шей стране». В селе Б. Куяш лыжники 
организовали небольшой концерт в 
сельском клубе.

За время пребывания в Челябинске 
студенты ознакомились с работой об- 
шественных организаций Челябинского 
института, а также с деятельностью на
учных студенческих кружков и кружков 
са модеятельности.

ю. ПОЛОВНИКОВ, 
студент 1 курса.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В четверг, 15 февраля, в 7 часов ве
чера, в Доме работников литературы и 
искусств состоится очередное занятие 
секции молодых писателей при Сверд
ловском отделении ССП и газете «На 
смену!».

Заместитель редактора М. М. ПИЛИПЕНКО.

j СМОТРИТЕ
| в кинотеатрах города Свердлов ска и области 
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МАТЧИ ПО ТЕЛЕГРАФУ
Ежегодно проходят шахматные матча 

по телеграфу на переходящий кубок 
Российской Федерации.

В 1949 году кубок по первой силь
нейшей группе городов завоевала 
команда шахматистов Свердловска, а в 
1950 году — команда города Иваново.

В матчах нынешнего года по первой 
группе принимают участие семь силь
нейших команд городов Свердловска, 
-Иваново, Горького, Сталинграда, Улан- 
Удэ, Новосибирска а Оу.ска. Лучшим 
коллективам Свердловска поручено ве
сти партии. Так, игру с Горьким ведет 
Уральский политехнический институт, с 
Новосибирском — Уральский государст
венный университет, с Омском—шахмат
ный клуб Дворца пионеров, с Улан- 
Удэ — спортобщество «Металлург», с 
Иваново — спортобщество «Авангард» 
и со Сталинградом — шахматный клуб 
спортобщества «Строитель».

КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО СССР

Комитет по делам физической культу
ры и спорта при Совете Министро» 
СССР утвердил положение о командном 
первенстве СССР по шахматам. Впер
вые такие соревнования были проведены 
в 1948 году.

Розыгрыш первенства 1951 года раз
бивается на два этапа. В середине ав
густа ь Ярославле, Киеве, Баку и Таш
кенте состоятся полуфинальные встречи, 
в которых примут участие сборные 
команды всех союзных республик.

В финале будут участвовать шесть 
команд — победители полуфинальных 
турниров, а также сборные команды 
Москвы и Ленинграда.

Финал намечено провести в Тбилиси.
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